

Bataille autour des jeunes talents de la chanson

ILE-DE-FRANCE. En accordant 628 000 € à MTV pour une opération de détection des jeunes artistes, le conseil régional s'est attiré les foudres des petites salles rock. Elles s'estiment mieux placées qu'une télé privée pour repérer les talents des cités.

LETON MONTE entre une centaine de petites salles rock d'Ile-de-France et le conseil régional. L'objet de la polémique : une subvention de 627 902 € accordée par la région à la chaîne musicale MTV pour soutenir son opération Révélation 2006 en Ile-de-France. L'objectif de l'opération, votée à l'unanimité par la gauche*, est d'aider « de jeunes artistes à réaliser leur projet : de la production à la promotion et la distribution en passant évidemment par la signature en label ».

La chaîne de télévision

américaine très prisée des ados s'attaque au vivier de talents des quartiers franciliens, d'où sont sortis bon nombre de têtes d'affiche comme Diam's ou Bénabar (*lire l'encadré*).

Une subvention controversée

Des sélections aux quatre coins de l'Ile-de-France permettront de détecter les futurs rois et reines des hit-parades et de donner un coup d'accélérateur à leur carrière.

Les petites salles de rock réunies au sein du collectif Réseau des mu-

siques actuelles amplifiées d'Ile-de-France (RIF) s'indignent de cette manne financière versée à un partenaire privé. « Il faut savoir que les fonds sont versés par la commission chargée de la politique de la ville (NDLR : présidée par Julien Dray) et censée s'occuper des problèmes sociaux dans les quartiers, explique Vincent Rulot, président du RIF. Cette opération n'améliorera en rien la vie dans ces secteurs. Elle se contente de faire miroiter à des jeunes une hypothétique réussite. » Les représentants des petites salles précisent que des opérations similaires montées il y a quelques années

avec la chaîne musicale MCM et France 3 se sont déroulées « dans des conditions lamentables ».

« Je ne souhaite pas entrer dans un débat qui concerne la région et le RIF, précise Thierry Cammas, président de MTV Network France. Nous sommes une marque musicale de référence. Nous exerçons notre métier : faciliter la création musicale dans le pays. Notre opération est originale car elle s'appuiera sur les blogs créés par les artistes pour faire vivre leur travail sur le Net. »

Sollicitées par la région pour organiser les sélections de groupes et d'artistes, les petites salles appellent

au boycott des « révélations MTV ». Une attitude déplorée par la région, qui demande de juger l'intérêt de l'opération « sur ses résultats ». Le conseil régional, qui refuse de s'exprimer à ce sujet, ajoute qu'une rencontre sera organisée à l'automne avec les dirigeants de la chaîne de télévision pour un bilan à mi-parcours.

DAVID CHARPENTIER

* La délibération s'insérait dans un texte plus large sur la politique de la ville. La majorité de gauche (PS, PC, Verts) a voté pour. L'UDF et l'UMP se sont abstenus. Le FN a voté contre.



Bénabar. (LP/F.DUGIT.)

Ils doivent tout aux petites salles

SANS L'APPORT des petites salles franciliennes, bon nombre de groupes ou d'artistes aujourd'hui confirmés n'auraient pas percé. Dans les années 1980, la Mano Negra, figure de proue de la scène indépendante,

a écumé les salles enfumées de Seine-Saint-Denis et d'ailleurs avant d'exploser. Idem pour Diam's

et Bénabar, tous deux originaires de l'Essonne. MC Solaar, lui, a arpenté les salles et MJC de Villeneuve-Saint-Georges (Val-de-Marne) avant de devenir l'as de la rime. En Seine-et-Marne, le réseau Pince Oreilles, qui fédère une dizaine de petites salles, a permis l'éclosion du chanteur-rappeur Ridan, originaire de Chelles, consacré aux « Victoires de la musique » dans la catégorie révélations pour son album « le Rêve ou la Vie ». Le talent de Ridan s'est pourtant d'abord exercé aux Cuizines, salle rénovée en 2002, où 12 000 personnes se sont pressées

en 2005. L'aventure familiale des Ogres de Barback, fers de lance de la chanson française néoréaliste, a débuté à l'espace Michel-Berger de Sannois. Enfin, le groupe Tryo et son leader, Guizmo, ont touché leur première guitare à la MJC de Fresnes (Val-de-Marne), ville dont plusieurs membres de la formation sont originaires.



D.C.

Diam's. (LP/O.CORSAN.)

75 PARIS

Paris respire dans le bois de Vincennes

PLACE aux piétons ! A partir d'aujourd'hui, l'opération Paris respire, qui interdit temporairement l'accès de certaines voies de la capitale aux voitures le week-end, gagne du terrain. Elle concerne désormais aussi le bois de Vincennes. Jusqu'au 20 août, la route de ceinture du lac Daumesnil sera réservée aux promeneurs, les dimanches et jours fériés, de 8 h 30 à 18 heures.

Le même principe s'applique pour onze autres secteurs parisiens : dans le bois de Boulogne, sur les berges de la Seine, le long du canal Saint-Martin, dans la rue des Martyrs (IX^e) et la rue du Poiteau (XVIII^e) ainsi que dans les quartiers Sentier, Mouffetard, Luxembourg, Roquette, Daguerré et Montmartre.

■ VIII^e Braquage raté au Pink Paradise

Hier matin, à 7 heures, trois hommes, armés d'un seul revolver, ont fait irruption dans les locaux du Pink Paradise en exigeant la recette de ce club sélect de la rue de Ponthieu. Les employés présents ayant refusé d'obéir à leurs injonctions, les apprentis braqueurs ont rapidement préféré prendre la fuite.

Sans succès. Un des membres du trio a été rattrapé immédiatement par un vigile. Un autre, qui s'était caché dans une cave, a été interpellé par la police peu de temps après. Seul le porteur de l'arme a réussi à disparaître.

92 HAUTS-DE-SEINE

Journée des familles pour les jeunes Libanais

UN ONCLE, une grand-tante, un cousin... La plupart des jeunes Libanais accueillis dans les Hauts-de-Seine depuis la fin du mois de juillet comptent quelques membres de leur famille installés dans la région. Le conseil général prépare une journée de retrouvailles mardi prochain aux haras de Jardy. Cette parenthèse loin des bombes, pilotée par le département, doit normalement se terminer avec les derniers jours d'août.

■ CLAMART Nouvelle attaque de l'Intermarché

Régulièrement la cible des braqueurs, l'Intermarché du centre commercial de la Plaine a de nouveau reçu la visite d'un trio de malfaiteurs, hier midi. Visage masqué, armés d'un fusil, les hommes s'en sont pris à une caissière pour se faire ouvrir les coffres. Ils se sont enfuis à pied, avec un butin encore inconnu. La police judiciaire est chargée de l'enquête.

■ COLOMBES Marche silencieuse à la mémoire de Sandy

Ses proches se réuniront cet après-midi à Colombes pour rendre hommage au père de famille tué en pleine rue voilà tout juste deux ans. L'homme de 27 ans avait été abattu au volant de sa voiture sous les yeux de sa compagne. Hafid, l'auteur des coups de feu, est en détention provisoire dans l'attente du procès. Les deux garçons étaient autrefois amis, mais leur relation avait dérivé vers la haine.

93 SEINE-SAINT-DENIS

Le caviste résiste au braqueur à Montreuil

UN BRAQUEUR fuyant à l'aveugle et sans butin, une vitrine fracassée, l'issue de l'attaque à main armée d'un magasin de Montreuil, vendredi soir bien après la fermeture, aurait pu dramatiquement déraiper. Le braqueur de ce caviste-restaurateur de la rue de Paris, à deux pas de la Croix-de-Chavaux, ne s'attendait pas à autant de résistance de la part du patron. Vers 2 h 30 du matin, celui-ci se trouvait seul dans l'établissement, grilles fermées mais porte arrière ouverte, lorsque a surgi un homme au visage masqué, arme de poing dans une main et gaz lacrymogène dans l'autre. Saisissant à son tour une bombe lacrymo, le gérant n'a pas hésité. Il a visé le visage du braqueur. Le voleur a finalement renoncé et s'est enfui sans butin ni coup de feu.

■ Fin de chantier aux murs à pêches

Mission réussie pour les « maçonnes ». Car ce sont bien des filles qui ont posé la truelle hier, à Montreuil, après un chantier tout aussi original : la réfection des murs à pêches, une opération de longue haleine commencée il y a dix ans, et depuis lors régulièrement confiée à des bénévoles et à des chômeurs de longue durée en formation diplômante. L'autre originalité de cette rénovation du patrimoine local est qu'elle a été menée par une équipe étrangère, la plupart des jeunes apprenties maçonnes venant d'Europe de l'Est.

94 VAL-DE-MARNE

La maire de Villejuif contre les expulsions

CLAUDINE CORDILLOT veut que cessent les expulsions pour des retards de loyer. La maire de Villejuif (PCF) vient d'apprendre que trois nouveaux recours à la force publique ont été accordés par la préfecture. « Cela porte à 68 cette année le nombre de familles chez qui la police a le pouvoir d'intervenir à tout moment. Une quinzaine ont déjà été expulsées depuis la fin de la trêve hivernale. » Une décision « injuste » selon la maire, pour qui dans l'immense majorité des cas, il ne s'agit pas de « mauvais payeurs » mais de victimes du chômage, de la maladie ou de revers familiaux.

■ VITRY Hold-up à la poste

La poste de Vitry a été braquée hier matin. Deux hommes ont profité de l'ouverture vers 8 heures pour menacer les employés. Armés d'un pistolet et d'un fusil à pompe, les malfaiteurs encagoulés ont saisi l'intégralité des caisses avant de s'enfuir. Aucun coup de feu n'a été tiré.

■ VILLENEUVE-LE-ROI La crèche fermée jusqu'à la mi-août

Le pôle halte-garderie des Petits Pas ferme à partir de demain. Les huit pensionnaires de l'été devront se rendre ailleurs. La structure, ouverte en 2002, entame un grand ménage d'une semaine, plus quelques jours pour des travaux de ventilation. Certaines parties du bâtiment n'étaient pas assez chauffées l'hiver.